



München, den 6.4.2021

### **Antrag an den Bezirksausschuss 08 Schwanthalerhöhe für die Sitzung am 20.4.2021**

**Thema:** Umgestaltung des Areals Kiliansplatz Ecke Kazmairstraße

Der Bezirksausschuss beauftragt die Landeshauptstadt München, Maßnahmen einzuleiten, um das Areal an der Kazmairstraße Ecke Kiliansplatz neu zu gestalten, und mit einer entsprechenden Begrünung die Aufenthalts- und allgemeine Lebensqualität der Bürger\*innen nachhaltig verbessern.

### **Begründung:**

In ihrer gemeinsamen Stadtklima-Studie aus dem Jahr 2020 prognostizieren das Referat für Gesundheit und Umwelt (RGU) und der Deutsche Wetterdienst (DWD) einen Anstieg der Sommertage im gesamten Stadtgebiet bis 2050 gegenüber dem Zeitraum 1971 bis 2000 um 35 bis 40 Prozent. Im ungünstigsten

Szenario ist von einer Verdopplung auszugehen. Gleichzeitig ist festzustellen, dass der Stadtbezirk 8 zu den Vierteln mit der geringsten Anzahl an Grünflächen pro Einwohner zählt. Daher sehen wir eine Notwendigkeit, dort wo es möglich ist, Flächen zu entsiegeln und durch Neubepflanzungen dafür zu sorgen, dass sich durch temperatursenkende Maßnahmen ein kühleres Mikroklima entfalten kann.

Der Kreuzungsbereich Kiliansplatz/Kazmairstraße ist unnötig überdimensioniert und weitgehend versiegelt. Der gesamte Bereich weist keinerlei straßenbegleitendes Grün auf. Der oben gezeigte Begrünungsplan weist an der Nord- und Südseite der Kreuzung zusätzliche Fahrradstellplätze aus. Diese Flächen sowie die südlichen Parkplatzflächen sind zu entsiegeln, also mit Gitterbetonsteinen o.ä. zu versehen.

**Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen:** Dr. Michael Czisch, Michael Schelle, Manuela Diebold, Daniel Günthör, Anja Kaiser, Florian Kraus, Sarah Seeßlen-Kozumplik, Sibylle Stöhr

**Für die Fraktion SPD:** Wilhelm Mundigl, Ulrike Boesser, Christina Chatziparasidou

**Für die Fraktionsgemeinschaft LINKE/ÖDP:** Severin Beilner, Katharina Jarrah, Dominik Lehmann